## ¿Qué representa la UNAE en territorio manabita desde su interacción con el proceso de la UNAE San Vicente Manabí?

David Zambrano López Director de Comunicación del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón San Vicente

La UNAE en Manabí y en San Vicente específicamente, vino a suplir una necesidad urgente de quienes integran el magisterio, de contar con un centro superior que les facilite oportunidades de continuar en su formación y especialización académica, actualizando conocimientos y compartiendo experiencias innovadoras que contribuyen a elevar el nivel de calidad de la práctica docente, en beneficio directo de los educandos de la región.

Las maestrías, doctorados y PHD, eran posibles o accesibles para los maestros y demás profesionales ecuatorianos, efectuando viajes al exterior, con costos muchas veces inalcanzables para la realidad económica del connacional común.

La universidad, con sede en la provincia del Cañar, abrió sus puertas y con ello la esperanza de profesores de nivel básico, medio y superior de optar por títulos de cuarto nivel, que le den alternativas de ingresar a la docencia universitaria.

La visión progresista de la Alcaldesa Rossana Cevallos Torres creó las condiciones propicias para formalizar aspectos de tipo legal y mediante la firma de un convenio tripartito con la Universidad Estatal del Sur de Manabí (UNESUM) asegurar en San Vicente, la sede regional con influencia en las provincias de Manabí, Esmeraldas y Santo Domingo de los Tsáchilas.

La acción de la UNAE ha logrado en el corto tiempo de estadía, un posicionamiento que es reconocido por los alcances y resultados. La rectoría general, la coordinación administrativa – académica y el complemento de un equipo, que además de técnico es comprometido con sus funciones y responsabilidades, hace que la institución sume méritos que la acreditan como referente en la formación académica nacional.

Desde la visión de ciudadanos, integrados a la comunidad y en permanente relación con el pensar y decir de los actores sociales, hemos escuchado y recogido las impresiones y comentarios en relación a la presencia de la Universidad Nacional de Educación-UNAE, en San Vicente. La coincidencia de manifestaciones convergen en el significativo beneficio global, en al ámbito puramente académico, pero en forma paralela, es un factor que atrae turismo regional y nacional, por la connotación y diversas articulaciones que en su accionar representa la UNAE.

La permanente afluencia de personas vinculadas a la docencia genera movilidad que incide directamente en la dinamización de la economía formal e informal en la localidad, que se ve beneficiada en lo inherente a la transportación interprovincial, inter e intracantonal. Además, por la ubicación del campus, a un kilómetro del centro urbano de San Vicente, abre alternativas a la transportación local de taxis convencionales, ejecutivos y moto taxis.

De lo antes mencionado, se desprende otro beneficio directo a prestadores de servicios en la oferta de hospedaje temporal, alimentos y bebidas, que reciben en forma frecuente a numerosas delegaciones de cantones y provincias vecinas, que asisten a los diversos programas de formación continua y especialización que ofrece la universidad.

El anuncio formal por parte de la primera autoridad municipal sobre la cesión en comodato de un terreno de diez hectáreas de extensión garantiza la permanencia definitiva de la UNAE, con campus propio, para beneplácito de docentes y comunidad en general.

La UNAE se ha integrado perfectamente a la comunidad circundante local, abriendo las puertas de sus instalaciones para la realización de diversos eventos de carácter deportivo, social, cultural y educativo, lo cual genera una interrelación cotidiana de cooperación y de familiaridad, con el accionar principal de la academia, centrada en la formación continua y especialización del cuerpo docente de Manabí, Esmeraldas y Santo Domingo de los Tsáchilas.

San Vicente es un cantón en pleno desarrollo, en franca expansión y posicionamiento de su imagen turística. Es un polo de desarrollo de la región centro norte manabita que se basa en la producción pesquera, agrícola, ganadera, artesanal y de servicios.

## Enclave de Saberes

Lo que la UNAE irradia desde su Centro de Apoyo, ubicado en el cantón más joven de la provincia, contribuye a la referencia obligada en: conversaciones, foros, eventos, publicaciones y todo lo que representa el quehacer educativo.

Por lo expuesto, la incidencia de la universidad, es un punto a favor, de incalculables beneficios a mediano y largo plazo, en la estructura y consolidación de una sociedad con formación técnica, científica y en valores humanos.